

# ESCRIBEN LOS LECTORES

## las provincias

El número que han dedicado a Valencia continúa una línea que no deben de ninguna manera abandonar. A través de estos «extraordinarios», muchos lectores de Madrid conocen, algunos por vez primera, una realidad tan rica en actualidad, por lo menos como la de nuestra capital. Se ha dicho en muchas ocasiones, y nunca en exceso, que una posible solución a muchos problemas españoles acaso se encontrase en una reconsideración de las perspectivas que la provincia ofrece. La palabra «provinciano», que tan poco le ha gustado a Pemán en su «polémica» con Llovet, no debe ser peyorativa. Aplaudo, de verdad, el camino emprendido por ustedes. Sigamos adelante.

Jaime Ordinas  
(Madrid)

## ¿racismo?

En su intervención ante las cámaras de la TV de Barcelona, hace unos días, el padre Rey Stolle ha descubierto, sin lugar a dudas, que en las provincias ecuatoriales españolas se practica en cierta medida el racismo. Concretamente: en Fernando Poo y Río Muni hay bares donde sólo pueden



entrar los blancos, y otros donde sólo los negros beben. En buen romance, esto significa que entre nuestros com-

patriotas de allá existen prejuicios raciales. No vendría nada mal varias medidas enérgicas capaces de cortarlos de raíz.

José Luis Seco  
(Barcelona)

No me ha gustado nada, sinceramente, la intervención del Padre Rey Stolle ante la TV señalando el racismo que se da en nuestros territorios africanos. Me parece que airear los trapos sucios nunca beneficia. Después de todo, se ha comprobado la existencia de fuertes prejuicios raciales en amplios sectores de una sociedad tan civilizada como la británica; y esto, sin hablar de la virulencia del problema en U. S. A. ¿Por qué, entonces, a este mínimo brote surgido entre nosotros se le concede tanta transcendencia?

José Guarner  
(Badalona)

La charla televisada del Padre Rey Stolle ha venido a revelarnos que, en adelante, tendremos que callarnos cuando las agencias nos hablen del estallido de algún problema racial en otros países civilizados. A primera vista, el pequeño brote discriminatorio producido en el África Ecuatorial Española carece de importancia. Pero considerado en profundidad, el caso nos prueba que cuando existen condiciones sociales para que surja —y esta es, como ustedes saben, la razón última del problema en todas las geografías— el racismo también aparece entre españoles. Constatado este hecho, deberíamos pensar un poco sobre él.

Jaime Izquierdo  
(Reus)

## HUMOR ESPAÑOL: PABLO

